
Отчет председателя Совета Большереченского 

муниципального района Омской области о деятельности 

Совета Большереченского муниципального района  

Омской области за 2024 год 

 

Согласно Конституции Российской Федерации, местное 

самоуправление наряду с органами государственной власти входит в единую 

систему публичной власти Российской Федерации. И поэтому безусловно в 

2024 году районный Совет в своей работе в первую очередь руководствовался 

целями, определенными Посланием Президента Российской Федерации 

Владимира Владимировича Путина Федеральному Собранию Российской 

Федерации и Посланием Губернатора Омской области Виталия Павловича 

Хоценко Законодательному Собранию Омской области о положении дел в 

Омской области. 

Сегодня мы подводим итоги ушедшего 2024 года, который, несомненно, 

был отмечен важными событиями общественно-политической жизни, 

оказавшими значительное влияние на процессы социального и 

экономического развития Большереченского района.  

17 марта состоялись выборы Президента Российской Федерации. 

Жители района при достаточно высокой явке выразили свою поддержку 

Владимиру Владимировичу Путину. 

В Омской области началась реформа местного самоуправления. В 

соответствии с принятыми областными законами создано 26 муниципальных 

округов. В течение года велась работа по преобразованию всех поселений, 

входящих в состав Большереченского муниципального района, путем их 

объединения с наделением вновь образованного муниципального образования 

статусом муниципального округа. 28 ноября 2024 года Законодательным 

Собранием Омской области принят соответствующий закон. 

В Год семьи уделялось значительное внимание мероприятиям, 

направленным на популяризацию государственной политики в сфере защиты 

семьи и сохранение традиционных семейных ценностей. 

Депутаты Совета принимали самое активное участие во всех 

проводимых на территории района кампаниях и мероприятиях, в том числе 

участвовали в формировании и отправке гуманитарных грузов в зону 

специальной военной операции, поддержке участников СВО и членов их 

семей, жителей Курской области и новых субъектов Российской Федерации. 

 

Основные итоги работы 

 

В 2024 году состоялось 14 заседаний Совета Большереченского 

муниципального района (в 2023 году – также 14 заседаний). Средняя явка 

депутатов на сессиях составила 73,5 %. 
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Для предварительного рассмотрения и подготовки вопросов, 

относящихся к ведению Совета, свою деятельность осуществляли 4 

постоянные комиссии: по экономике, бюджету и финансам (председатель 

Борисенко Н.А.), по социальным вопросам (председатель Лукавская Н.А.), по 

агропромышленному комплексу и экологии (председатель Доронин А.С.), по 

вопросам местного самоуправления и регламенту (председатель Цвецих А.В.). 

В 2024 году состоялось 16 заседаний комиссий.  

Постоянные комиссии обеспечивают детальную проработку проектов 

нормативно-правовых актов, что в результате дает возможность Совету 

принимать взвешенные и обоснованные решения.  

Для обсуждения с участием населения проектов муниципальных 

правовых актов проведено 5 публичных слушаний (в 2023 году – 3). На 

публичных слушаниях рассмотрены проект решения о внесении изменений и 

дополнений в Устав Большереченского муниципального района, отчет об 

исполнении районного бюджета за 2023 год, проект Стратегии социально-

экономического развития района до 2030 года, проект районного бюджета на 

2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов. Также на публичных 

слушаниях рассмотрен вопрос «О выражении согласия населения на 

преобразование всех поселений, входящих в состав Большереченского 

муниципального района Омской области, путем их объединения с наделением 

вновь образованного муниципального образования статусом муниципального 

округа». Надо отметить, по этому вопросу публичные слушания прошли во 

всех поселениях района, в ходе которых единодушно было принято решение 

поддержать инициативу районного Совета по преобразованию 

муниципальных образований в муниципальный округ Большереченский 

район.   

Главная задача Молодежной палаты депутатов – привлечение молодых 

граждан, проживающих на территории района, к непосредственному участию 

в общественно-политической жизни, формирование их правовой и 

политической культуры, поддержка созидательной гражданской активности 
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молодежи, использование ее творческого потенциала в разработке 

общественно значимых инициатив.  

Молодежной палатой при Совете Большереченского муниципального 

района в 2024 году проведено 3 заседания. Молодые депутаты обсуждали 

вопросы участия в молодежных грантовых конкурсах, в реализации 

инициативных проектов на территории района, волонтерском движении. 

Члены Молодежной палаты работали в тесном сотрудничестве со 

специалистами по делам молодежи, образовательными учреждениями, 

учреждениями культуры принимали участие в различных общественно-

политических, социально значимых мероприятиях: День Победы, День 

защиты детей, День знаний, День российского флага, День Конституции, и 

другие. 

 

Правовые акты 

 

В 2024 году Советом Большереченского муниципального района 

принято 82 решения (в 2023 году – 96 решений), 65 из которых – нормативного 

характера, 17 – по контрольной деятельности. 

 

 
 

С целью приведения Устава Большереченского муниципального района 

в соответствие с действующим законодательством изменения и дополнения в 

него вносились дважды, изменения коснулись 10 статей (в 2023 году – 13 

статей). Были уточнены вопросы местного значения, разграничены понятия 

«опубликование» и «обнародования», установлены основания прекращения 

полномочий Главы района и депутатов в случае приобретения ими статуса 

иностранного агента и другое. 
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В сфере регулирования финансово-бюджетных отношений принято  

17 решений (в 2023 году – 15 решений). В целях уточнения основных 

параметров районного бюджета на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 

годов по доходам, расходам и источникам финансирования дефицита 

районного бюджета принято 7 решений о внесении изменений в бюджет.   

В результате вносимых Советом изменений доходная часть районного 

бюджета составила 1 миллиард 248 миллионов рублей, по расходам  

1 миллиард 249 миллионов рублей, дефицит бюджета составил 1 миллион 283 

тысячи рублей. Важно отметить, что бюджет Большереченского района 

сохранял социальную направленность, что соответствовало основным задачам 

бюджетной и налоговой политики на 2024 год и на плановый период 2025 и 

2026 годы.  

По вопросам земельных отношений и муниципального имущества 

принято 8 решений (в 2023 году – 10 решений). Приняты решения об 

утверждении прогнозного плана приватизации муниципальной 

собственности, о передаче муниципального имущества в собственность 

Омской области, внесены изменения в Перечень автомобильных дорог общего 

пользования местного значения (напомню, перечень дополнен дорогой 

протяженностью 300 метров – подъезд к деревне Кирсановка от 

автомобильной дороги Омск-Тара), Положение об управлении 

собственностью Большереченского муниципального района. 

На заседаниях Совета принято 5 решений по экономическому развитию 

(в 2023 году – 6 решений). Самый важный документ – это конечно же 

Стратегия социального-экономического развития Большереченского 

Изменения в Устав МР 
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СООТНОШЕНИЕ КОЛИЧЕСТВА РЕШЕНИЙ ПО СФЕРАМ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
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муниципального района до 2030 года. Министерство экономического развития 

Омской области дало положительное заключение о соответствии Стратегии 

приоритетам, целям, задачам Стратегии социально-экономического развития 

Омской области до 2030 года, а также иным отраслевым документам 

стратегического планирования федерального, регионального уровня. Пройдя 

предварительное обсуждение на публичных слушаниях, Стратегия была 

утверждена 1 июля 2024 года. 

По вопросам социальной политики, образования, культуры, 

здравоохранения, спорта и молодежной политики принято 8 решений  

(в 2023 году – 9 решений).  

Совет рассмотрел результаты участия молодежи в молодежных 

грантовых конкурсах. Грант – это безвозмездная финансовая помощь, которая 

выделяются на реализацию общественно значимых мероприятий.  

За 2022-2023 годы нашей молодежью было подано 29 заявок, 9 из 

которых стали победителями. Проекты реализованы в 2022 году на 263 тысячи 

рублей, в 2023 году на 1 миллион 80 тысяч рублей. 

Также активную работу по участию на получение грантовой поддержки 

ведет районный Совет ветеранов, который в 2023-2024 годах реализовал 

проект «Спортивно-оздоровительная среда как основа качества жизни 

пожилых людей» на сумму 771 тысяча рублей. 

Это всё - дополнительные средства, которые пришли к нам в район 

благодаря инициативным людям – за это им большое спасибо. Работу в этом 

направлении, несомненно, надо продолжать. 

Совет уделял особое внимание вопросам подготовки образовательных 

учреждений к новому учебному году, выполнению предписаний 

контролирующих органов, доступности предоставления муниципальных 

образовательных услуг лицам с ограниченными возможностями здоровья, в 

том числе маломобильным категориям граждан. 

За отчетный период принято 3 решения по вопросам безопасности, 

охраны общественного порядка, прав и законных интересов граждан. 

Дважды на заседаниях Совета рассматривались вопросы, связанные со 

специальной военной операцией, в условиях которой наша страна живет уже 

четвертый год. Глава района В.И. Майстепанов и военный комиссар города 

Тара, Большереченского, Тарского и Колосовского районов Т.К. Жусупов 

доложили об итогах работы и сопутствующих проблемах по привлечению 

граждан на военную службу по контракту, руководитель центра 

«Гуманитарная помощь Большереченского района» Н.А. Борисенко 

проинформировала о результатах работы по поддержке участников 

специальной военной операции. 

Традиционно органы местного самоуправления муниципального района 

и городского и сельских поселений заключают соглашения о передаче части 
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своих полномочий. В 2024 году по утверждению таких соглашений принято 

14 решений.   

Также 14 решений принято по вопросам деятельности, организационном 

и материально-техническом обеспечении Совета, Главы и Администрации 

муниципального района. 

Муниципальная нормативная правовая база должны соответствовать 

федеральному и областному законодательству. Совет совместно с 

Администрацией регулярно проводит мониторинг ранее принятых 

представительным органом нормативных правовых актов на предмет их 

актуальности и соответствия действующему законодательству. 

В результате этой работы принято 16 решений о внесении изменений в 

13 нормативных правовых актов (2023 год – 27 решений в отношении 17 

нормативных правовых актов). Изменения коснулись Устава муниципального 

района, положений о жилищных отношениях, об управлении собственностью, 

о бюджетном процессе, о статусе депутата, поощрении муниципальных 

служащих и других. 

 

Контрольная деятельность                                                         

 

В компетенцию представительного органа входит осуществление 

контроля над исполнением органами местного самоуправления и их 

должностными лицами полномочий по решению вопросов местного значения. 

Совет осуществляет контроль за реализацией принятых решений, 

исполнением бюджета и соблюдением бюджетного процесса, выполнением 

муниципальных программ и планов социально-экономического развития 

района, порядком управления и распоряжения муниципальной 

собственностью и др.  

За 2024 год Советом рассмотрено 17 вопросов в сфере контрольной 

деятельности. Количество данных вопросов составило 21 % от общего числа 

принятых Советом решений (в 2023 году – 28 решений, 29 % соответственно).   

 2020 год 2021 год 2022 год 2023 год 2024 год
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На заседаниях Совета заслушаны отчеты о деятельности: Главы 

муниципального района, председателя Совета, начальника отдела 

Министерства внутренних дел по Большереченскому району, Молодежной 

палаты депутатов, о работе экономического отдела администрации, о работе 

по профилактике безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних, об 

итогах летней оздоровительной кампании, о реализации инициативных 

проектов на территориях Курносовского и Новологиновского сельских 

поселениях. 

За всеми решениями, принимаемыми Советом, тщательно следит 

прокуратура. В 2024 году в Совет поступил 1 протест прокурора 

Большереченского района на Положение о муниципальном жилищном 

контроле. Рассмотрев данный протест, депутаты приняли решение, что 

внесение в Положение изменений в соответствии с протестом не требуется. 

Обеспечение информационной открытости, оперативное доведение до 

граждан объективной и достоверной информации, предоставление 

возможностей для информационного взаимодействия – сегодня одна из 

главных задач органов власти всех уровней. В целях реализации Федерального 

закона «Об обеспечении доступа к информации о деятельности 

государственных органов и органов местного самоуправления» районный 

Совет обеспечивает доступ к информации о своей деятельности, в том числе 

посредством ее размещения на официальном сайте Большереченского района, 

в социальных сетях "ВКонтакте" и "Одноклассники". 

 

Коротко о работе поселений в 2024 году. В муниципальном районе, как 

известно, 1 городское и 12 сельских поселений. Установленное число 

депутатов во всех муниципальных образованиях - 135, фактическое на 31 

декабря 2024 года - 124. За год советы поселений провели 139 заседаний, 

приняли 413 решений, 29 процентов из которых составляют вопросы 

финансово-бюджетной сферы (в 2023 году проведено 148 заседаний, принято 

555 решений). 

 

Итоги работы шестого созыва 

 

Сегодня у нас заключительное заседание Совета Большереченского 

муниципального района шестого созыва.  

Совет начал свою работу 17 сентября 2020 года – это было первое 

заседание после состоявшихся 13 сентября выборов депутатов. Совет состоит 

из 20-ти депутатов. За время работы в составе депутатского корпуса 

произошел ряд изменений: 11 февраля 2021 года по собственной инициативе 

были сняты полномочия с Рачапова А.К. – на его место пришел Шрейдер В.И., 

15 июня 2022 года в связи с переходом на муниципальную должность Главы 

consultantplus://offline/ref=D431E8BA6FCCC4F22ACDF2D290BE1A98C4BE2EC88738A1F37AFC8125090A7D3F1D07CC8385181EF9A49F0F83BE7313546B6FF50419017F0DTFH6H
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Шипицынского сельского поселения сняты полномочия с Пилипенко А.А. – 

его заменила Александрова Т.В.. И уже в этом году 3 марта освобожден от 

должности депутата Миниханов Р.М. 

Кроме смены депутатов, произошли изменения и в руководстве Совета: 

23 октября 2024 года Шрейдер В.И. был избран заместителем председателя 

вместо ушедшего на СВО Носковца Н.А. 

 

№ п/п Ф.И.О. 

Количество 

отсутствий на 

сессиях 

Процент 

явки 

1.  Александрова Татьяна Владимировна 3 92 

2.  Беляев Владимир Викторович 12 81 

3.  Беседин Андрей Викторович 9 85 

4.  Борисенко Надежда Александровна 12 81 

5.  Бутенко Евгений Владимирович 11 52 

6.  Гулько Александр Дмитриевич 7  87  

7.  Доронин Александр Сергеевич 11 82 

8.  Дюкарева Марина Вячеславовна 10 84 

9.  Климова Валентина Владимировна 11 82 

10.  Кондрашов Виктор Алексеевич 7 89 

11.  Лукавская Надежда Александровна 9 85 

12.  Морозов Александр Михайлович 10 84 

13.  Носковец Николай Алексеевич 15  71  

14.  Пшеченко Любовь Николаевна 23 69 

15.  Сырецкая Юлия Валерьевна 9 85 

16.  Цвецих Андрей Викторович 16 74 

17.  Ханнанов Макамитдин Ратифович 43 31 

18.  Шрейдер Виктор Иванович 4 91 

19.  Ячменев Александр Петрович 7 89 

 

Сегодня Совет проводит 63-ю сессию. За весь период принято 405 

решений, 322 из которых носят нормативный характер, 83 – по контрольной 

деятельности. 

 

Созыв Количество заседаний 
Количество 

принятых решений 

3 созыв (2005-2010 гг.) 56 520 

4 созыв (2010-2015 гг.) 75 378 

5 созыв (2015-2020 гг.) 63 401 

6 созыв (2020-2025 гг.) 63 405 
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С 17 сентября 2020 года в Совете работало депутатское объединение 

Всероссийской политической партии «Единая Россия», в состав которого 

вошли 13 депутатов. Председатель объединения Борисенко Н.А.  

За период работы шестого созыва было подготовлено и проведено 16 

публичных слушаний. В Совет поступило 6 протестов: 5 из прокуратуры 

Большереченского района, 1 из Омской межрайонной природоохранной 

прокуратуры.  

С удовлетворением хочу выделить решение вопроса на законодательном 

уровне со сменой статуса населенного пункта Яготово с «села» на «деревню», 

которое стало очень важным для жителей Почекуевского сельского поселения.  

С гордостью отмечаю инициативу районного Совета и проделанную 

работу по установлению бюста Почетному гражданину Большереченского 

района Валерию Дмитриевичу Соломатину, что является значимым событием 

для исторической справедливости нашего района. 

Работа Совета Большереченского муниципального района шестого 

созыва подходит к концу. Характеризуя работу депутатов, нельзя не сказать об 

их вкладе в социально-экономическое развитие района. Все задачи, с которыми 

нам удалось справиться, решены при непосредственном вашем участии, 

благодаря нашей совместной работе с администрацией района, главами 

городского и сельских поселений, руководителями и трудовыми коллективами 

предприятий и организаций, предпринимателями и общественными 

организациями. Следует отметить и наше конструктивное взаимодействие с 

районной прокуратурой.  

Депутатский корпус состоял из ответственных и добросовестных людей, 

отличных профессионалов, душой болеющих за процветание нашего района и 

благополучие людей.  

 

Уважаемые депутаты и присутствующие! 

Заканчивая свое выступление, замечу, что текущий год наполнен новыми 

событиями, требующими от нас ответственного, инициативного подхода к 

своей деятельности и напряженного труда.  

В связи с образованием муниципального округа Большереченский район 

в ближайшее воскресенье, 13 апреля, пройдут выборы депутатов Совета 

Большереченского района первого созыва. 14 депутатов из действующего 

состава Совета участвуют в этих выборах в качестве кандидатов в депутаты.  

Со дня формирования Совета депутатам предстоит работа по разработке 

и принятию Устава муниципального округа, иных муниципальных правовых 

актов. Предстоит избрать Главу муниципального района, утвердить структуру 

администрации, сформировать органы местного самоуправления. А ещё  

19 июня вступает в силу новый Федеральный закон «Об общих принципах 
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организации местного самоуправления в единой системе публичной власти». 

Так что работа предстоит большая и работы будет много. 

Спасибо Вам за совместную работу, ответственное отношение к делу! 

Пусть добрый трудовой настрой послужит залогом позитивных перемен, 

которые происходят сегодня в нашей стране, Омской области и нашем районе. 

Желаю всем, кто участвует в избирательной кампании, успехов на выборах и 

победы в конкурентной борьбе. Всем здоровья, мира и добра! 


